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恒管對政府資助學生修讀自資學位課程的回應 

行政長官林鄭月娥在立法會提出，向修讀經評審認可的自資院校學士學位學生，
每年提供 3 萬元資助。恒生管理學院何順文校長對此表示歡迎，亦符合他過去兩
年不斷向政府提出的相同要求。他認為，此舉有助減輕學生及家長學費負擔，提
升教育機會的公平性，亦是對自資院校質素的進一步肯定。他估計，減除因中六
生人數下跌的因素，自資院校今年報名實質人數將因該資助而增加約 15%。 
      

特首林鄭月娥出席上任後首場立法會特首答問大會，闡述其提出的增加 50 億元
教育經常開支首階段方案，建議 2017／18 學年起，全港修讀合資格院校開辦自
資學士學位課程，而成績達到入讀大學最低要求，即文憑試考獲「33222」學生，
可獲每年 3 萬元免入息審查資助，連同高年級學生，估計 3.9 萬名學生可即時受
惠。  
    
目前，修讀自資學士學位的學生，雖然符合入讀大學最低要求，但每年卻比政府
資助院校課程要多付出３萬多元學費，對同樣納稅的家長而言，並不公平。 
   
政府提供３萬元資助後，很多本地學生不需付出較高學費及生活費到海外升學。
部份準備修讀學費較廉宜的副學士課程學生，也傾向轉為修讀四年制自資學士學
位課程，自資院校今年報讀人數估計將增加１５％。 

   
何校長表示，恒管正名大學在即，具備良好的教學環境和優良的師資，得到社會
廣泛認同和好評。恒管畢業生在大機構就業機會，以及升讀各校碩士學位情況，
與資助院校畢業生相若。何校長對恒管今年收生情況持樂觀態度，他說，恒管收
生一直相當理想，每年取錄約１３００位學生。即使中六學生人數減少影響，但
由於有直接資助學費措施，今年的收生人數估計與往年相若。 
     
何校長續稱，恒管每年都會進行調查，了解社會對課程的需求。恒管的課程設置
力求創新，以填補其他資助院校的不足。未來５年，每年都會增加１—２個新的
學士學位課程，亦會陸續增加碩士課程，學生人數會穩步增加。恒管會視乎資助
措施實施情況，再行檢討收生人數。 
 

恒管在新學年增加的學士學位課程，將包括本港首創的「文化及創意產業」及「精
算及保險」。將來還會陸續推出應用心理學、環保可持續發展、及運動及康樂管
理有關的學位課程。 
 
何校長預計，資助撥款在今個立法年度通過的機會頗高。行政長官事前與立法會、
教育界、自資院校等持份者作了充份溝通，得到社會各界的普遍認同。何校長希
望立法會財委會能優先審議是項資助撥款，令新學年入學，以及在學的自資學士
學位學生可以即時受惠。 

 



 

 

 

圖片： 

 

恒生管理學院校長何順文教授 

 

圖片下載： http://bit.ly/2tHYMQY 

 

恒管簡介 : 

恒生管理學院（恒管，前身為恒生商學書院）於 2010 年改組成立，乃一所非牟

利自資具大學水平的高等學府。恒管現有五個學院，包括商學院、傳播學院、決

策科學學院、人文社會科學學院、和翻譯學院，共有約 5,000 名全日制學生。作

為一所住宿型院校，恒管採用獨特的「博雅 + 專業」教育模式，著重優質教學

及學生的全人發展。矢志成為一所優質具領導地位的非牟利私立大學。 恒管配

合優質的師資、獲獎的綠化校園與設施、創新學位課程、具影響力的企業可持續

發展研究、與優質的學生支援服務，致力培育年青人成為具獨立思考、創新思維、

人文關懷和社會責任的人才。 
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